



GUERRA EN UCRANIA

EEUU y Ucrania inician conversaciones para poner fin a la guerra con Rusia.

Las delegaciones diplomáticas de EEUU y Ucrania iniciaban hoy en Arabia Saudita conversaciones de alto nivel que Kiev espera que puedan reparar su tensa relación con Washington, y reiniciar el suministro de armas e intercambio de inteligencia entre los dos países. Se espera que el equipo ucraniano presente a los responsables estadounidenses una propuesta de alto el fuego parcial en la que Ucrania y Rusia se abstendrían de realizar ataques con drones y misiles de largo alcance, ataques a infraestructuras energéticas y civiles y actividades militares en el Mar Negro. [FINANCIAL TIMES](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

Marco Rubio dice que las conversaciones en Arabia Saudita son clave para reanudar el apoyo militar a Ucrania.

El secretario de Estado americano declaraba la pasada noche que la administración Trump podría reiniciar el intercambio de inteligencia y el apoyo militar a Kiev, si las conversaciones de alto nivel entre responsables estadounidenses y ucranianos sobre un posible proceso de paz avanzan este martes. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Asimismo, Rubio dice que “no hay una solución militar” para la guerra en Ucrania antes de las reuniones con Arabia Saudí.

El secretario de Estado americano, Marco Rubio, ha dicho que “no hay una solución militar” para el conflicto en Ucrania, antes de las importantes reuniones de este martes en Arabia Saudita destinadas a reparar una relación severamente dañada que ha dejado a la atribulada Kiev sin el apoyo de Washington. Rubio declaraba ayer que Ucrania tendría que aceptar el control ruso de algunos territorios como parte de un acuerdo de paz. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#)

Ante la amenaza rusa en toda Europa, Emmanuel Macron reúne a los jefes de Estado Mayor aliados, sin los estadounidenses.

El presidente francés, Emmanuel Macron, en su papel de señor de la guerra, se dirigirá este martes a un panel casi completo de jefes de Estado Mayor de la UE y la OTAN, con excepción de los estadounidenses, que han sido invitados. Turquía, Gran Bretaña y Canadá también estarán representados en la reunión, que congregará a 31 jefes de Estado Mayor en el marco del Foro de Defensa y Estrategia de París, un foro de tres días dedicado a cuestiones estratégicas. [LE FIGARO](#)



11/03/2025

El jefe del gabinete de Zelensky apela a Europa a mantener la presión financiera sobre Rusia.

Europa debe mantener la presión financiera sobre Rusia a pesar de que un alto el fuego nunca ha parecido más cercano en la guerra de tres años de Ucrania con Moscú, según ha escrito el jefe de gabinete del presidente ucraniano en *The Guardian* mientras inicia las conversaciones en Yeddah con EEUU sobre los términos de cualquier tregua. [THE GUARDIAN](#)

En Francia, como en Europa, aumenta la presión para confiscar los activos rusos congelados

Cada vez son más los políticos que quieren utilizar los 210.000 millones de euros de activos congelados del Banco Central de la Federación Rusa para financiar la ayuda militar a Ucrania. [LE MONDE](#)

El acto de equilibrio de Zelensky: satisfacer a los ucranianos -y a Trump.

Artículo de [THE WALL STREET JOURNAL](#) sobre el duro desafío político al que se enfrenta Zelensky: defender a su país y, al mismo tiempo, mantener el apoyo de su mayor patrocinador, EEUU, junto a su tempestuoso líder. La última prueba de su acto de equilibrio político se producirá este martes, con la reunión de altos responsables estadounidenses y ucranianos en Yeda (Arabia Saudita) para analizar formas de poner fin a la guerra.

Ucrania ataca Moscú con un dron a gran escala, causando dos muertos, según las autoridades.

Ucrania ha lanzado su mayor ataque con drones contra Moscú desde el inicio de la guerra, sólo horas antes de que los equipos de EEUU y Ucrania se reunieran para mantener conversaciones de paz clave en Arabia Saudita. El ministerio de defensa ruso informaba que 337 drones fueron lanzados contra Rusia durante la pasada noche, incluidos 91 dirigidos contra la región de Moscú, causando dos muertos, provocando incendios e interrumpiendo vuelos y servicios ferroviarios. [THE GUARDIAN](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE FIGARO](#)

Por otro lado, el ejército de Kiev, privado del apoyo de los servicios de inteligencia estadounidenses, se retira de la región de Kursk.

Los ucranianos han perdido una sexta parte del territorio ruso que habían conseguido controlar desde agosto de 2024 y corren el riesgo de ver aún más debilitada su posición negociadora en el contexto de un giro de Washington a favor de Moscú. [LE MONDE](#)



11/03/2025

“Rusia es una amenaza especial en el ciberespacio”

Entrevista de [LE MONDE](#) con el director de la Agencia Nacional de Seguridad de los Sistemas de Información, Vincent Strubel, que describe en particular las consecuencias de los ataques rusos, así como sobre los posibles efectos de una congelación de la cooperación en ciberseguridad entre París y Washington, cuestiones ucranianas, espionaje chino, éxito de los Juegos Olímpicos...

“Lo que significa la suspensión de la ayuda militar estadounidense para los soldados ucranianos”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre un impacto que será de largo alcance, desde imágenes geoespaciales hasta el mantenimiento de armas.

ARMAMENTO Y DEFENSA

-EUROPA – OTAN

Ursula von der Leyen dice que los préstamos de defensa de la UE de 150.000 millones de euros deberían gastarse en Europa.

Los estados miembros de la UE no podrán gastar 150.000 millones de euros de nuevos fondos para defensa en armas estadounidenses, mientras Bruselas pretende aumentar rápidamente la seguridad del continente y, al mismo tiempo, desarrollar su industria armamentística nacional. La Comisión Europea ha propuesto tomar prestados los 150.000 millones de euros de los préstamos con cargo al presupuesto de la UE para que los estados miembros los gasten en armas, como parte de un esfuerzo de las capitales europeas en aumentar rápidamente sus capacidades de defensa en respuesta al regreso de Donald Trump como presidente de EEUU. La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen ha dicho en Estrasburgo que “el tiempo de las ilusiones ha terminado” y la UE debe aumentar significativamente su gasto en armamento. [FINANCIAL TIMES](#); [LE FIGARO](#)

La industria de defensa europea se enfrenta al reto de aumentar la producción.

Artículo de [LE MONDE](#) sobre el aumento de los presupuestos en todo el continente, mientras los industriales dicen estar para derribar los muros. Como símbolo de esta profunda remilitarización, una de las vías pretende apoyar la transición de las industrias civiles a las militares.

Alemania: A pesar de los “progresos”, al ejército “todavía le falta de todo”.

La comisaria de defensa del Parlamento alemán, Eva Gögl, declaraba este martes, durante la presentación de su informe anual, que el ejército alemán “todavía tiene demasiado poco de todo”, y ha subrayado que la Bundeswehr, que se encuentra en una carrera contrarreloj para modernizarse en un contexto



11/03/2025

internacional tenso, está sin embargo logrando “progresos”, sobre todo en el suministro de equipamientos. ([LE FIGARO](#))

“Tanques de mala calidad, buques de guerra obsoletos: ¿cómo podemos confiar en que los jefes de defensa de Reino Unido gasten nuestros miles de millones de manera inteligente?”

Artículo de opinión de [THE GUARDIAN](#) sobre el derroche y falta de transparencia del ministerio de defensa británico, el cual debe aprender rápido de sus errores.

La OTAN apela a la UE y a Turquía a estrechar sus vínculos.

La OTAN ha instado a la UE y Turquía a mejorar sus relaciones, ya que la retirada del presidente estadounidense Donald Trump de la seguridad europea obliga a las capitales del continente a reconsiderar rápidamente sus alianzas. El secretario general de la OTAN, Mark Rutte, ha apelado en privado a los líderes de la UE a intensificar el compromiso con el presidente Recep Tayyip Erdoğan tras años de tensas relaciones, según fuentes oficiales informadas sobre sus comentarios. [FINANCIAL TIMES](#)

“La OTAN se ha convertido en un chivo expiatorio fácil de los fracasos de la defensa europea”

Tribuna de [LE MONDE](#) sobre el anuncio por parte de la presidenta de la Comisión Europea de un plan para “rearmar Europa”, que suena como un bienvenido despertar, incluso si la cantidad propuesta por Ursula von der Leyen solo responde a las demandas hechas por las administraciones Obama, Biden y Trump 1 y 2.

“Trump está haciendo que Europa vuelva a ser grande”

Artículo de opinión de [FINANCIAL TIMES](#) sobre el mayor impulso para la integración europea desde el fin de la guerra fría, que ha proporcionado el presidente estadounidense.

-EEUU

EEUU domina el comercio de armas, pero las medidas de Trump podrían desconcertar a los compradores.

Aunque las empresas de defensa estadounidenses han aumentado su dominio del comercio mundial de armas, impulsadas por las naciones europeas que compran aviones de combate y misiles estadounidenses, la decisión de la administración Trump de cortar los envíos de armas, repuestos e inteligencia estadounidenses a Ucrania está generando inquietudes sobre futuras compras, ya que ha suscitado la preocupación en algunas naciones europeas de que Washington pueda hacer lo mismo con ellas algún día, lo que podría afectar al



11/03/2025

interés de Europa por las armas estadounidenses, según los analistas y algunos legisladores. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

ORIENTE MEDIO:

-ISRAEL-HAMAS

Las conversaciones secretas del enviado de EEUU con Hamás enfurecen a la administración de Netanyahu.

El enviado estadounidense Adam Boehler ha dicho que Hamás propuso un alto el fuego de cinco a diez años y un intercambio total de prisioneros durante unas conversaciones a puerta cerrada que han provocado respuestas airadas de la administración de Netanyahu y sus partidarios conservadores en Israel y EEUU.

[THE GUARDIAN](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#)

Las muertes infantiles aumentan en medio de la “gazaficación” de Cisjordania, según un informe.

Israel ha aplicado las tácticas militares de su guerra en Gaza a la ocupada Cisjordania, donde los palestinos se enfrentan a desplazamientos forzados masivos, un aumento de los ataques aéreos y un marcado incremento de los ataques contra niños y otros civiles, según informa un grupo palestino-israelí de derechos humanos. [THE GUARDIAN](#)

-SIRIA

La violencia sectaria en Siria obliga a rendir cuentas al nuevo presidente.

La reciente espiral de violencia ha desencadenado la mayor crisis hasta el momento para el gobierno del presidente interino y líder del HTS, Ahmed al-Sharaa, tras los feroces contraataques lanzados por las facciones aliadas que causaba cientos de muertos, en su mayoría civiles. Las brutales represalias de los partidarios del gobierno socavan la legitimidad de su líder en el país y en el exterior. [FINANCIAL TIMES](#)

El Gobierno sirio firma un acuerdo revolucionario con las fuerzas lideradas por los kurdos.

La milicia liderada por los kurdos que controla el noreste de Siria acordaba ayer fusionarse con el nuevo gobierno del país, marcando un gran avance para Damasco en sus esfuerzos por unificar un país que aún lucha contra la violencia.

[INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#); [LE FIGARO](#)



11/03/2025

SAHEL

En Níger, el informe de la “conferencia nacional” que propone una transición de al menos cinco años ha sido presentado al jefe de la junta.

El informe final de la “conferencia nacional” celebrada a finales de febrero en Niamey, que propone mantener el régimen militar en el poder durante al menos cinco años, ha sido entregado oficialmente al jefe del régimen, el general Abdourahamane Tiani, quien ahora debe adoptarlo. [LE MONDE](#)